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Generalversammlung am 13.07.2022, 19:30 Uhr - Protokoll Nr. 4 

Anwesende Vorstandsmitglieder 
Dr. Egbert Adam 
Petra Haupert 
Silke Schlichtmann 
 
Anwesende Aufsichtsratsmitglieder 
Dr. Johannes Tombers 
Dr. Ulf Milanese 
Petra Kiefer 
 
Die Sitzung fand als Hybrid-Veranstaltung statt. Neben den Anwesenden wie oben genannt waren folgende 
Mitglieder Online: 
 
Michael Hartenbach, Mitglied des Aufsichtsrates 
Thomas Weimann 
Joachim Haupert 
Peter Kiefer 
Anja Schiller 
 
Dr. Ulf Milanese legte eine Vollmacht für Anna Maria Scholz vor. Die Stimme des FSC wurde vom 1. 
Vorsitzenden des FSC Joachim Haupert abgegeben. 
 

TOP 1 – Begrüßung und Eröffnung durch den Aufsichtsrat 
Dr. Johannes Tombers eröffnete die Generalversammlung und begrüßte alle Anwesenden.  

TOP 2 – Totengedenken 
Leider mussten wir uns von unserem Gründungsmitglied Uto Scheidt verabschieden. Er hinterlässt eine 
schwer zu schließende Lücke. Ihm wurde in einer Schweigeminute gedacht. 

  

TOP 3 – Bericht des Vorstandes 

Aktivitäten 
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Die Genossenschaft blickt 2021 auf folgende Aktivitäten zurück:   
 
Michael Hartenbach berichtete über die „schlauen Dörfer“. Aufgrund des Todes von Uto Scheidt und der 
ausgelaufenen Zusammenarbeit mit der IKK, fehlen sowohl personelle Ressourcen wie auch Gelder, um das 
Projekt weiter nach vorne zu bringen. Das Projekt „Denkspur“ läuft weiter, allerdings sind hierüber nur 
geringe Einnahmen zu erwarten. 

3.1 Allesnäher 
Die Allesnäher veranstalteten im November 2021 einen SAARKIND-Upcycling-Workshop, in dem Produkte, 
die aufgrund von Fehlern nicht in den Verkauf gelangten, verwendet wurden. Entstanden sind neue 
Produkte, die in einem anschließenden professionellen Fotoshooting vorgestellt wurden.  
 
Es folgten mehrere Nähaufträge, in denen WeinRein in schwarz und rot für Saarkind gefertigt wurden.  
 
Aus der ersten Idee eines Upcycling-Workshops mit Saarkind-Produkten, ist eine langfristige Kooperation 
geworden. 

3.2 Freiwillige(r) 
Selma Bada konnte aufgrund der Pandemie die geplanten Projekte nur teilweise verwirklichen. Sie brachte 
sich in der betreuenden Grundschule bei der Essensausgabe ein und beendete ihren Freiwilligendienst im 
August 2022.  
 
Im September 2022 kam Anaelle Arrive als neue Freiwillige. Sie half 2 Wochen beim Hofgut und 
verwirklichte zwei Online-Projekte. Bei der Betreuung half sie regelmäßig und hatte einen sehr guten Draht 
zu den Kindern. Leider musste sie Ihren Freiwilligendienst im Dezember krankheitsbedingt abbrechen. 

3.3 Sonstige Aktivitäten 
"Dorfcafés" mit ehrenamtlicher Bewirtung für Mitglieder und Nichtmitglieder der Genossenschaft wurden nur 
bis zum 1. Lockdown weitergeführt 

 
"Feierabendtreffs" zum losen Gedankenaustausch für alle Generationen fanden ebenso nur bis zum 1. 
Lockdown statt. 

 
Digitale und analoge Kommunikation: Telegram-Kanal und Printausgabe „Neues aus Serrig“ wurden 
weitergeführt 

 
Präsentation der SeLe eG beim Start der Plattform "Schlaue Dörfer" 
 
Baumschnittaktion im Streuobstwiesenbestand 
 
Apfelernte im Streuobstwiesenbestand 
 
Der Dorfgarten wurde für eine Bewirtschaftung vorbereitet 

3.4 Jahresabschluss 2021 
Die dem Protokoll angehängte Bilanz weist einen Verlust von 1.274,16 € aus. Der Verlust kam zustande, 
weil Projekte wie z. B. Dorfcafé und Feierabendtreff pandemiebedingt nicht stattfanden. Positiv zu 
vermerken ist, dass trotzdem nur vier Genossen ausgetreten sind. In der Summe des Verlustes sind ca. 600 
€ Vorauszahlungen auf Gewerbesteuer und Körperschaftssteuer enthalten. Die Korrektur erfolgt nach 
Feststellung der tatsächlichen Versteuerung für 2021 und wirkt sich somit verlustschmälernd aus. 

 
Es gab keine Fragen zum Bericht des Vorstandes. 
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TOP 4 – Bericht des Aufsichtsrates 
Im Jahr 2021 fanden zwei Sitzungen des Aufsichtsrates statt: 
 
In der Sitzung vom 28.01.2021 wurde folgendes besprochen: 

- Prüfbericht des Genossenschaftsverbandes 
- Arbeit des Vorstandes 
- Aktuelle Aktivitäten 
- Niederlegung des Vorstandsamtes von Vanessa Hallmanns 
- Übertragung der Anteile von Siegfried Repplinger an Inge Repplinger  

 
Nach der Generalversammlung 2021 wurde am 22.07.2021 Online Dr. Johannes Tombers zum ersten 
Vorsitzenden des Aufsichtsrates gewählt. 
 
Die Sitzung vom 28.06.2022 befasste sich mit dem Jahresabschluss und mit der Vorbereitung der 
Generalversammlung am 13.07.2022. 

TOP 5 und 6 – Gewinnverwendung und Dividende 
Gemäß Beschluss der Generalversammlung wird der Verlust 2021 mit der Rücklage 2020 verrechnet 
werden. Ebenso wird beschlossen, dass keine Dividende ausgezahlt wird. Das Abstimmungsergebnis liegt 
im Anhang bei. 

TOP 7– Feststellung des Jahresabschlusses 
Die Generalversammlung hat der Feststellung des Jahresabschlusses zugestimmt. Die Ergebnisse der 
Abstimmung sind anhängend. 

TOP 8 - Entlastung des Vorstandes 
Dem Vorstand wurde von der Generalversammlung Entlastung erteilt. Die Ergebnisse der Abstimmung sind 
anhängend. 

TOP 9 – Entlastung des Aufsichtsrates 
Dem Aufsichtsrat wurde Entlastung erteilt. Die Ergebnisse der Abstimmung sind anhängend. 

TOP 10 – Ausblick 2022/2023 
Wir möchten mit den künftigen Projekten 

• Serrig lebenswert erhalten 
• Generationen verbinden 
• Offen sein für alle 
• Selbstbestimmt, tolerant und demokratisch arbeiten 
• Ein gemeinschaftliches Unternehmen betreiben 
• Nährboden sein für engagierte Bürger/-innen und Projektgruppen 
• Geschäftsideen entwickeln 
• Im Sinne unserer Dorfgemeinschaft wirtschaften 
• Serrig zukunftsfähig gestalten 
• Ein gemeinschaftliches Unternehmen betreiben 

 
Sobald die Covid-19 Situation es wieder zulässt, sollen die regelmäßigen Aktivitäten wieder aufgenommen 
werden: 

• Treffen der „Allesnäher“ und Treffen der „Allesnäher-Kids“ 
• Seniorentreffen „Oldies sind Goldies" 
• „Dorfcafés“ mit ehrenamtlicher Bewirtung für Mitglieder und Nichtmitglieder der Genossenschaft 
• „Feierabendtreffs“ zum losen Gedankenaustausch für alle Generationen 
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• Baumschnittaktionen im Streuobstwiesenbestand der Genossenschaft 
 
Neue Projekte, die noch verwirklicht werden sollen: 

• Nachmittagskurs "Kleinreparaturen am Fahrrad selber machen" 
• Nachmittagskurs "Vogelfutter selbst gemacht" 
• Kooperation mit dem Gesundheitspunkt Saarburg zum Erwerb des "Gesundheitsführerscheins" (IKK 

Südwest) 
• Erste-Hilfe-Auffrischungskurs in Kooperation mit dem DRK 

 
Projektidee Dorfgeschichte bewahren: 

• Ausstellung - Sammeln v. Fotos, Geschichten... 
• Zusammenarbeit mit der Schule Erfahrungsbereich "Umgebungen erkunden und gestalten – 

Rahmenplan GS, Sachkunde 
• Zusammenarbeit mit Gruppe "Oldies sind Goldies" 
• Projekt der alten Straßen- bzw. Hausnamen 

 
Weitere Unterstützung laufender Projekte: 

• Unterstützung der Projektgruppen der Dorfmoderation 
"Die Allesnäher", "Begegnungsstätten", "Machen und Gestalten", "Digitale und analoge 
Kommunikation" 

• Pflanzentauschbörse 
• Hecken und Bäume richtig schneiden  
• Tier-Sitting-Börse für den (Kurz-)Urlaub – Börse SeLe Website 
• Dorfgarten: Leider fand sich geringe Resonanz für die Anpachtung von Teilgärten. Zwei Teilstücke 

wurden verpachtet und werden bewirtschaftet. Der Rest wurde mit Hilfe von Klaus Hauser mit 
Kartoffeln bepflanzt. Laut Dr. Egbert Adam gibt es derzeit ein Wühlmausproblem, so dass große 
Teile der Kartoffeln bereits abgestorben sind und die Kartoffeln selbst von den Wühlmäusen 
gefressen wurden. Die Ackerschule kann aus Kostengründen (ca. 4500€) nicht weiterverfolgt 
werden. Es wird angestrebt, mit Kita und Schule eine Kooperation im Dorfgarten zu verwirklichen.  

• Spielplatz „Erlenbungert“: Silke Schlichtmann berichtete, dass derzeit Spielgeräte aufgestellt 
werden. Die Elterninitiative ist derzeit sehr aktiv. Die versprochene Zuwendung seitens der 
Genossenschaft in Höhe von 1000 € wird vermutlich für die Anschaffung von Hackschnitzeln 
benötigt. 
 
Weitere Projektideen: 
 

• Auf- und Ausbau von strategischen Partnerschaften 
• Genesa eG 
• Neuland GmbH 
• Serriger Unternehmen und Vereine 
• Kirchengemeinde/Ortsgemeinde 
• Lokales Bündnis für Familie e. V. 
• Volksbank Trier eG 
• Lebenshilfe Trier e.V. mit Hofgut Serrig 
• Unser Dorfladen Mandern eG 
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TOP 13 – Informationen und Anfragen 
Es lagen keine Informationen und Anfragen vor. 
 
 
Die Generalversammlung endete um 20:43 Uhr. 
 
 
Serrig, 13.07.2022 
 
 
 
 
 
 
 
Egbert Adam   Silke Schlichtmann  Petra Haupert 
Vorstandsvorsitzender  Vorstandsmitglied  Vorstandsmitglied 
 
 
 


